



UNIVERSIDAD ■ DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE FILOLOGÍA INGLESA

El profesor Antonio López Santos, distinguido con la Orden del Sol Naciente

■ Recibirá la importante condecoración por su contribución al fomento de la enseñanza de la lengua y cultura de Japón

R.D.L.

El profesor de la Universidad de Salamanca Antonio López Santos se sumará a la selecta lista de personalidades españolas distinguidas con la Orden del Sol Naciente que concede el Emperador de Japón.

El Gobierno japonés hizo público ayer el listado con las más altas distinciones del país japonés y entre los elegidos figuraba Antonio López Santos, profesor y director del Departamento de Filología Inglesa en la Facultad de Filología de la Universidad de Salamanca al que Japón condecora por su contribución al fomento de la enseñanza de la lengua y cultura japonesa, especialmente durante su etapa como director del Centro Cultural Hispano-Japonés de Salamanca entre 1999 y 2007. En concreto, Antonio López Santos recibirá la Orden del Sol Naciente, "Rayos Dorados con Cinta Colgante".

Precisamente, hace un año

Antonio López Santos, profesor de Filología Inglesa, fue el primer director del Centro Hispano-Japonés de la Universidad de Salamanca

Otro profesor de la Universidad de Salamanca fue distinguido por el Emperador de Japón, en esa ocasión fue el exrector Ignacio Berdugo de la Torre, creador del Centro Cultural Hispano-Japonés, condecorado con la Orden del Sol Naciente, "Estrella de Oro y Plata".

El profesor Antonio López Santos fue el primer director de la Casa del Japón de la Universidad y durante los casi diez años que estuvo al frente del centro se esforzó en aumentar la presencia del mundo japonés en Salamanca a través de la Semana Cultural de Japón, la enseñanza del idioma del país oriental y otras actividades en colaboración con la Fundación Japón. Así se convirtió en uno de los mayores promotores del intercambio cultural y académico entre el mundo japonés y Salamanca, tal y como ha destacado la Embajada del Japón al hacer público el galardón.

En la actualidad, Antonio López Santos está dedicado al Departamento de Filología Inglesa de la Universidad.



El premiado Antonio López Santos. /COMUNICACIÓN UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

ANTONIO LÓPEZ SANTOS ■ CONDECORADO

"Japón tiene una cultura muy penetrante, que atrae de forma muy intensa"

Sorprendido a la vez que emocionado, así se muestra Antonio López por la distinción del Emperador japonés

R.D.L.

El Gobierno de Japón acaba de anunciar su reconocimiento ¿cómo se siente, emocionado?
Aún no he recibido la comunicación oficial de Japón, aunque ya lo sabía, pero sí, estoy emocionado.

¿Qué supone recibir esta selecta distinción?

La verdad es que me sobrepasa un poco. Aparentemente es una desproporción que por un trabajo que haces porque forma parte de tu profesión te concedan una condecoración de estas características, así que es algo que de entrada no acabas de comprender, pero hasta cierto punto también es una sorpresa.

¿Mantiene su vinculación con Japón?

No he perdido la relación, he seguido vinculado a la Embajada y a algunas personas importantes que no están en España, que ahora ya viven en Japón. Esas relaciones ya no se pierden.

Como tampoco se pierde el interés por la cultura japonesa ¿no?

Evidentemente, porque es una cultura muy difícil de olvidar, muy penetrante, que sorprende y desde luego a los que no venimos de esa cultura nos

atrae de forma muy intensa.

Lo cierto es que llegó al Centro Hispano-Japonés de casualidad. Si, llegué más como gestor que como director académico, que nunca pretendí serlo ni nunca lo fui, desde luego. De lo que se trataba era de organizar un organismo que pudiera desarrollar lo que pretendía la Universidad de Salamanca, la Fundación Japón y el Gobierno japonés.

¿Qué le parece el funcionamiento del Centro ahora?

Ahora está en buen camino, ha vuelto a retomar el trabajo anterior y lo están haciendo bien dentro de la mala suerte que han tenido con la dichosa crisis, pero creo que la política que se está desarrollando es acertada.

¿Por qué es tan importante la relación con Japón?

Por la larga tradición de colaboración que hay entre Salamanca y Japón. Desde muy antiguo aquí vienen a estudiar diplomáticos japoneses y estos siempre han mantenido una relación muy estrecha con Salamanca. Además, las visitas de los Príncipes de Japón, luego Emperadores, hace años incrementaron estas relaciones que hoy aún mantenemos.